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本报讯（记者包凌雁 通讯员
陈海红） 记 者 从 市 审 计 局 了 解
到，我市积极探索涉案财物集中
管理新模式，全市首家公检法一
体化涉案财物管理中心近日在鄞
州区成立，统一存放刑事诉讼案
件涉案财物。

去年，市审计局在全市区县
（市） 公安局局长经济责任审计中
发现，县级公安机关不同程度地存

在涉案财物收取、保管、处理、移
交等方面的不规范情况。如对涉
案 财 物 保 管 不 规 范 、 移 送 不 顺
畅、处置不及时，以及信息化管
理程度低。审计部门的专题报告引
起了市委和市公安局的高度重视。
市公安局率先在鄞州区试点，建成
全市首家公检法一体化涉案财物管
理中心，统一存放刑事诉讼案件涉
案财物。

据了解，该管理中心内设专门
保管室，分门别类放置各类涉案财
物，研发了跨部门涉案财物管理
信息平台应用软件，公检法三家
单位对涉案财物采用平台流转、
单据移交、财物静止的方式随案
移送，并引入“无线射频识别技
术”，对每件涉案财物实行“条形
码”管理，实现了信息共享和涉案
财物的电子化移交，完善了财物管

理操作流程。
“通过集中管理，形成了‘以

案找物、以物找案、办案与保管相
分离’的管理机制，构筑了涉案
财物执法问题源头预防机制。”市
审计局负责人表示，今年将继续
履行审计监督职能，做好后续整
改情况的跟踪与监督，推动涉案
财物集中管理在全市范围内逐步加
以推广。

审计出来的创新

我市探索涉案财物集中管理模式
张 弓

前几天从微信公众号“教育
之江”上见到，浙江省公安厅和
反欺诈中心发布了三则“紧急提
醒”。公安厅的提醒是：公安机
关办案调查，一律通过上门或请
当事人到派出所等公安场所的方
式面见当事人，绝不会通过电话
或者网络直接调查处理，更不会
要求当事人汇款、转账。反欺诈
中心的两条提醒分别是：警惕以
提高信用卡额度为名的诈骗，短
信验证码切勿向任何人、任何单
位透露；近期有不法分子冒充银
行发送以“信用卡异地消费”为
名的诈骗短信，收到此类信息切
勿回拨。

上述三则提醒最早发于 3月

31 日，估计很多网友已经见到。
这里想说的是，眼下网上诈骗信息
四起，民众频频上当受骗，这种乱
象短期内也难绝迹，所以非常有必
要办一个专事向民众提醒，让公众
能够一辨真假的“提醒网”。虽然
现下也有一些政府部门不时会发一
些零星的提醒信息，但专业网站无
疑可以做得更及时、更权威、更方
便。

“提醒网”的内容除了提醒，
理所应当包括辟谣。谣言的横行也
是目前一大公害。谣言止于“知
者”，只要让广大网民及时知道真
相，造谣、传谣自然就没了市场。

“提醒网”最理想的创办者应
当是公益机构。不从功利目的出
发，才能保证提醒事项的准确性、
公正性。据我的预判，这个“提醒
网”的社会需求量会很大，点击量
自然不会少，有眼光的企业家可能
很愿意去那里打广告。果真如此的
话，它的费用也就不需政府补贴
了。

啥时有个“提醒网”

本报讯（记者陈敏 通讯员
蔡俊 颜杰） 昨日，我市举行了
全市创建消防安全社区暨电瓶车
安全规范管理现场会。记者从会
上 获 悉 ， 即 日 起 至 2017 年 年
底，宁波将在全市范围内开展电
瓶车火灾防范专项整治，年底
前，争取每个社区、城中村建成
电瓶车集中停放点。

据了解，今年宁波将全力
推动电瓶车集中停放点和智能
充电装置建设工作，年底前，
劳动密集型企业、城市综合体
完成电瓶车集中停放点和智能充
电装置的建设工作，每个社区、
城中村建设电瓶车集中停放点不
少于1处。

据了解，我市部分企业、社
区已经设置了专门的“电瓶车停
放区”，并安装了“电瓶车云智
能充电桩”，“在充电的过程中，

这个智能充电桩系统会实时监控充
电运行状态，当充电电流超过额定
电流，或者有漏电的情况，系统会
立刻切断充电口电源并将风险上报
系统。当充满电时，系统也会自动
结束充电，以防电池过充引发过
热，防范火灾风险。”有关人士向
记者介绍。

昨天的现场会上，《全市电瓶
车火灾防范专项整治工作方案 （征
求意见稿）》同时下发。市消防支
队支队长金红兵介绍，消防部门将
联合公安、安监等部门，即日起至
年底，在宁波全市范围开展电瓶车
火灾防范专项整治工作，将通过源
头管控、规范管理、强化宣传等措
施，建立电瓶车消防安全管理长效
机制，从源头上减少电瓶车火灾隐
患，杜绝亡人火灾事故。整治范围
包括全市劳动密集型企业、城市综
合体、居民小区、城中村等。

宁波将全面开展
电瓶车火灾防范专项整治
每个社区、城中村年底前都将建成
电瓶车集中停放点

本报讯（记者张燕 通讯员
邓雪 范婷颖） 记者从宁波交投
公司获悉，凭借商业综合体的新
颖布局，杭州湾跨海大桥北岸服
务区获评“五星级文明服务区”。
至此，大桥南北岸两个服务区实
现“五星”全覆盖，这也是省内
仅有的两个五星级服务区。

杭州湾跨海大桥日均车流量
约 3.2 万辆次，南北岸服务区日
均总车流量近 1万辆次，人流量
达 2.6 万人。作为高速公路休闲

“驿站”，近年来，大桥两岸的服
务区不断升级改造。去年南岸服
务区摘得全省首个高速公路五星
级文明服务区，今年北岸服务区

成功获评“五星”。
昨天，记者来到北岸服务区，

除了“五星高配”的免费充气、冲
水、24 小时 WiFi、清洗眼镜、商
品快递、量血压等服务外，北岸服
务区对用餐环境、饭菜品种更加

“讲究”，且可用微信、支付宝买
单。记者了解到，北岸服务区还将
率先试点智慧型服务区的建设，开
展大数据分析，顾客在服务区的动
向、消费额度、停留时长等行为都
将为完善服务提供依据，服务区可
以通过数据分析，了解顾客的消费
倾向、对商品和服务设施的满意程
度等，根据分析结果调整经营方
向，让顾客得到更贴心的服务。

每天2.6万人享受五星级服务

杭州湾跨海大桥南北服务区
双双摘得“五星”

本报讯（通讯员王丽娜 记
者陈敏） 10 日晚，66 岁的李女
士安详离世。得知消息的市眼
科医院医生第一时间赶到，取
下李女士两枚眼角膜，帮助她
完成生前遗愿。

三个月前，重病住院的李
女士萌生了死后捐献角膜的想
法。弥留之际，李女士反复叮
嘱家人记得在其死后要立刻通
知宁波市眼科医院医生前来取
角膜，这是她最后的愿望。

“母亲本来想连器官都捐献
的，无奈因为病重器官无法捐
献。她年轻时的梦想就是当一
名医生帮助别人减轻痛苦，可

惜当医生的梦想没有实现，母亲
最 后 就 想 用 这 样 的 方 式 帮 助 别
人。”女儿说。

对于李女士捐献角膜的决定，
丈夫和女儿非常支持。为帮助她完
成心愿，丈夫查阅了大量关于角
膜捐献的资料。李女士离世前，
家人提前与宁波市眼科医院取得
联系，并且早早准备了齐全的相
关捐献资料，生怕哪一环节出问
题不能完成李女士的遗愿。连前去
取角膜的医生也不禁感慨：“在前
面沟通的过程中，这家人非常冷静
理智，直到我们和家属一起给李女
士的遗体三鞠躬的时候，父女俩终
于忍不住哭了。”

66岁李女士
身后捐角膜助人
临终前叮嘱家人帮其实现愿望

昨天，一场主题为“青春治水，你我同行”治水护水活动在新建的
鄞州樱花公园举行。来自浙江医药高专和东胜街道樱花社区的志愿者一
同把能净化水质的鱼类投放到后塘河里。 （丁安 陈露 摄）

青春治水 共享和谐

本报讯（记者王珏 通讯员郑
拓）“以前要跑四五趟才能办好审
批，现在好了，只要在村里申请一
次，补助金就送上门来了。”日
前，领到医疗救助款的鄞州横溪镇
梅溪村村民俞仕庆满心欢喜。

50 多岁的俞仕庆去年中风后
瘫痪在床，生活不能自理，让本就
拮据的家庭雪上加霜，不时需要申
请医疗救助等民政救助项目。今年
3月下旬起，镇里推出便民审批措
施，只要在村里递交材料就可完成
申请，解了老俞一块“心病”。

最近，横溪镇梅溪、大岙、吴
徐等村村民明显感觉“跑审批”顺
利多了。作为鄞州区“最多跑一
次”项目试点乡镇，日前，横溪镇
确定 66个事项“最多跑一次”，占

所有服务事项比例的 95%。其中，
有 20 余项下放到村 （居、社区）
代办，大大提升了群众和企业的办
事效率。

这些“最多跑一次”事项涵盖民
政救助、残疾人服务、老龄服务、
计划生育服务等，与群众生活、企
业生产紧密相关。考虑到金峨、梅
岭等山区偏远村群众办事不方便，
横溪镇将不少事项办理手续下放到
了村级。申请人只需根据样本填
写，由村（居、社区）代办员完成初

审并代交资料，即可完成申请。
目 前 ， 在 横 溪 镇 的 17 个 村

(居、社区） 中安排了 30 余名代办
员为村民“跑腿”办事，提供就近
就便的一站式服务。“村民在村里
就可以解决问题，少走不少路，也
推动镇公共事务服务从单纯代办向
综合服务转变，实现质的提升。”
镇政府相关负责人说，今年还将职
工退休认证工作下放到村、社区，
届时，全镇约 6500 名退休人员认
证都能在村里完成。

鄞州横溪“最多跑一次”延伸到村
30余名代办员为村民跑腿

聚焦“最多跑一次”改革

昨天上午，经过多日的抽水作业，月湖南部湖区已经见底，工人们
正进行冲淤作业。接下来，月湖的清淤治污工作将加速，同时开展管道
铺设，以回水填湖，并进行后期水质提升。

（刘波 摄）
月湖洗底清淤

【上接第 1版①】 据了解，
金华煤炭需求量大，仅兰溪电厂
去年的煤炭需求量就超过 400万
吨。因此，该航线的开通，将为当地
煤炭运输方式带来重大变化，改
变以往以公路、铁路运输为主的
方式，帮助企业节省运输成本。

“不仅降低了物流成本，更
拉动了浙江中西部地区的内河航

运需求。”宁波市港航管理局相关
负责人表示，双向货物的运输将为
宁波与浙西地区内河航运发展增添
新动力。

据宁波市港航管理局统计数据
显示，今年截至 4月初，杭甬运河
宁波段通航货运量已达 46.3 万吨，
同比增长 137%，投入运河通航的
船舶有120多艘。

【紧接第1版②】 从初次接洽到
签约只用了 113天，从签约到开
工建设仅用了 5个多月，刷新了
重大项目落地的宁海速度。

除了年产 30 万台纯电动汽
车的生产基地，一并落户的还有
公司总部、销售以及租赁总公
司，项目建成后将成为新区二三
产融合集聚发展的标杆。2014
年 至 今 ， 销 售 公 司 实 现 销 售
56000 余 台 。 租 赁 公 司 已 完 成
482 个充电桩的建设，投放车辆
1061 辆 ， 发 展 会 员 7000 名 左

右。第一辆新区产的知豆汽车，将
于下半年下线。

知豆项目的成功，让南部滨
海新区的开发建设新理念更加坚
定。在今年的工作目标中，新区
明确提出，工业总产值突破 100
亿元，服务业产值 150 亿元。“除
了 传 统 的 城 市 配 套 服 务 行 业 之
外，新区积极培育总部经济、电
子商务、工业设计等高端新兴服
务业，把这些作为新区服务业发
展的主攻方向。”新区管委会有关
负责人表示。


